
提案是汇聚民心的渠道，也是为党委政府建真言、献良策的智力库。市政协十
四届三次会议以来，广大政协委员、政协各参加单位和政协专门委员会积极运用提
案建言献策、反映民意，共收到提案272件，立案251件，并案后225件，交由73家
（其中主办50家）承办单位办理。其中9件提案被主席会议协商确定为2024年重
点提案。这些提案中，有加快培育标志性产业链、壮大“地瓜经济”等聚焦经济高质
量发展的重点，有打造紧密型沪杭医疗合作模式、提升中学生中晚餐品质等涉及群
众新期盼的焦点，也有推进农业现代化、做精城市管理等委员们持续关注的热点。
接下去将由市委、市政府领导领办、市政协领导督办，以高质量的协商办理，推动提
案成果转化。
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政协之窗平湖版

（一）关于加快培育汽车产业标志性产业链 打
造科技赋能高质量发展新引擎的建议（第4号）

提案人：民进平湖市委会
内容摘要：近年来，我市找准汽车产业转型升级、

绿色发展的主要定位、主动出击，聚焦“建链、补链、延
链、强链”，招引了一大批优质企业，以“整车+核心三
电+汽车电子+智能网联”为主的新能源汽车产业集群
日益壮大。培育汽车产业标志性产业链，能够不断壮
大汽车产业总体规模，优化新能源产业链结构，为产
业发展提供更多的支撑。建议构建“链主型企业为龙
头+关键零部件企业为支撑”的汽车产业高质量发展
体系；深化产业链上下游合作，畅通产供信息渠道；引
导企业加大研发投入，强化产业链配套能力；数字赋
能完善产业服务生态，探索生产性配套项目，加快培
育汽车产业标志性产业链。

承办单位：经信局主办，科技局会办

（二）关于加快推进虹霓工业园区转型升级的建
议（第173号）

提案人：王富国
内容摘要：作为当湖街道工业经济的增长点，产

城融合的未来新亮点。近年来，虹霓工业园区随着企
业“腾笼换鸟”整治提升，园区整体产业模式积极转
型，但仍旧存在产业层次偏低、基础较弱；开发体制不
畅、一分为二；园区风貌不佳、设施陈旧等问题。建议
园区及时启动“三区三线”调整，加快虹霓变电站搬迁
破难，加快实施“腾笼换鸟”；落实统一的主体系统进
行建设开发，提升园区基础设施，改善园区整体环境，
为园区未来开发及新项目的落地提供保障，从而推动
虹霓工业园区与主城区联动发展，打造当湖未来经济
发展新增长点。

承办单位：经信局主办，自然资源和规划局、建设
局、供电公司会办

（三）关于鼓励企业“走出去”培育壮大“地瓜经
济”的建议（第23号）

提案人：第三界别活动组，沈逍江、周琴、朱超群
内容摘要：我市传统工业企业以服装、箱包、造纸

等产业为主，并形成了区域规模和特色。但由于受国
际地缘政治和产业转型升级等影响，上述产业中的一
些企业需要“走出去”。在走出去的过程中，企业面临
着企业国际化水平较低、专业化投资人才团队缺乏、
对外投资风险管理能力较弱、企业抱团协作不充分、

“地瓜”挪窝的同时，动摇“块茎”根基等突出问题。建
议通过建立鼓励企业“走出去”联席会议机制，“平湖
市国际经济合作商会”“海外服务驿站”、境外园区等
载体；搭建海外服务、数字服务、培训交流服务等服务
平台；完善政策体系、信息发布、境外突发事件应急处
置等机制，大力推进“地瓜经济”，提能升级“一号开放
工程”。

承办单位：商务局主办，工商联、发改局、经信局、
科技局、司法局、人力社保局、政务服务管理办、建投
集团会办

（四）关于高质量推进金平湖农业现代化的建议
（第36号）

提案人：第十一界别活动组
内容摘要：多年来，我市以“农业硅谷、农创高地”

为发展目标，统筹粮食生产、农业经济、生态保护等各
项事业发展，成效显著，荣誉不断。然而目前我市农
业现代化仍然面临不少挑战，存在着建设空间不足，
现代农业产业、生态设施场所无地可建的现象普遍存
在；农业基础设施管护成本高，农业生产投入产出比
低等。建议合理规划生态治理空间，对闲置用地、厂
房用于绿色农业项目的给予优惠，对占用指标但运行
不佳、违法违规项目进行腾退；加强基础设施长效管
护，推动“大田制”改造，降低农田生产、设施维护成
本；注重新型农业人才培养，通过本地农业人才培养
提升农民的科技素质和创新能力，通过引进高层次农
业人才，为农业现代化提供智力支持；推动农产品优
质优价，保障农民、消费者双方利益。

承办单位：农业农村局主办，自然资源和规划局、
供销社（农合联）会办

（五）关于进一步提升我市初中学校学生中晚餐
品质的建议（第161号）

提案人：华锐、张越、孙林英
内容摘要：提升初中学生中晚餐品质，能够保障

师生身体健康，切实改善学生营养状况。我市多年来

持续实施中小学校中小学生营养餐服务工程，推进学
生营养午餐改革。然而目前还存在着菜品相对单一、
菜品口味变化不大、教室吃饭氛围一般等情况。建议
适当提高用餐标准，丰富菜品种类，进一步做到质量
与营养并重，初中生适当增加分量，让学生吃饱吃好；
加强多方联系沟通，经常性听取关于学校用餐方面的
意见建议；完善食堂建设管理，参照高中生的中晚餐
用餐方式，让初中生也自己到食堂用餐，一方面可以
提供更多的菜品选择，另一方面也可以提升自我管理
能力。

承办单位：教育局

（六）关于全方位打造紧密型沪杭医疗合作模式
的建议（第8号）

提案人：农工党平湖市基层委，第八界别活动组
内容摘要：通过我市与沪杭医疗机构的合作，能

够有效提升市级医院业务规模，完善学科建设，提升
部分学科临床服务能力；通过“院院合作”“院科合作”

“团队合作”“个人合作”等方式能够有效接轨沪杭优
质医疗资源；通过引进共享多学科的医疗资源，能够
提升医务人员的技能，更好地方便群众就医。建议聚
焦百姓需求、自身短板，更有倾向性地开展合作，提升
合作质效；注重引进管理理念、打造管理团队，扩大合
作的影响力；抓好“三名三策”“跟师学艺”“专科联
盟”，打造学科品牌；重构合作导向机制、优化本地激
励机制，挖掘内生动力，从而提升合作成效，将沪杭地
区优质的医疗资源转化为平湖医疗事业发展的内生
动力。

承办单位：卫生健康局主办，财政局会办

（七）关于推进民声一键办机制建设的建议（第51
号）

提案人：新仓镇委员小组
内容摘要：民声一键办机制的建立，有效联动了

12345、110报警和基层智治平台，优化了公共服务供
给，提升了基层治理体系和治理能力现代化。我市自
去年5月试点运行以来，还存在事项清单不够清晰、体
制机制不够健全、队伍建设不够专业化、群众认可度
有待提高等问题。建议进一步明确事项清单，动态更
新事项清单，便于事件的高效处置；建立统一的“民声
一键办”保障机制，持续完善事件流转交办、闭环处
置、绩效考评、事件预警管理等机制，提升各项制度的
科学性、规范性和实效性；强化“民声一键办”队伍建
设，完善工作人员进出机制，提升工作人员现场处置
能力；通过宣传扩大“民声一键办”影响力和知晓度，
强化工作人员工作责任心，提升现场办结率和处置能
力，设立专席电话热线提升队伍辨识度，打造特色品
牌。

承办单位：社会治理中心

（八）关于加强企业劳动用工监管的建议（第17
号）

提案人：经济委
内容摘要：近年来，传统的固定用工模式已经不

能满足当前企业的需求，第三方劳务派遣、劳务外包

等灵活用工模式日渐兴起，新的用工模式满足了企业
用工需求、降低了企业生产成本，然而新用工模式让
劳资关系变得更加复杂，灵活用工模式增加了人力资
源市场的风险隐患，现行监管机制难以对人力资源风
险实现有效把控。建议强化风险意识，梳理监管路
径，将监管源头放在用工企业；建立数据平台，提高监
管效率，从用工企业端掌握各种用工形态的数据，汇
总出全市包括非本地人力资源服务企业的服务数据；
实现部门协同，提升监管质量，税务、统计等部门与人
社部门协同合作，打造涵盖风险预警、动态监管和智
慧服务的高质量人力资源监管体系。

承办单位：人力社保局

（九）关于巩固文明城市创建成果 做精城市管
理的建议（第9号）

提案人：农工党平湖市基层委，喻彪、杨秀兰、马
伟勤、汤守平、王云飞、缪乐琴

内容摘要：城市是经济社会发展和人民群众生产
生活的重要空间载体，持续巩固好文明城市创建成
果，做好精细化城市管理，才能让群众拥有更多获得
感、幸福感和安全感。建议提升规划建设能力，突出
规划的刚性，注重建管的协调；深化智慧城市建设，推
动智慧平台升级，加快功能整合迭代，注重数据融通
应用，健全“大脑”运转机制；提高执法质量和效能，深
化综合治理改革、注重“阳光执法”建设，强化执法监
督问效。

承办单位：综合执法局主办，宣传部（文明办）、公
安局、自然资源和规划局、建设局、政务服务管理办会
办
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